

EL PERIÓDICO

En la capital 15 cts. semanales

PARA TODOS

Año VI — Núm. 1546

DIARIO DE LA TARDE

Independiente

y de cultura popular.

Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración: Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Donde no tenemos corresponsal 75 cént. al mes

Alicante: Sábado 15 de Julio de 1916

Pagos por adelantado

No es extraño

Se nos asegura que D. Alfonso de Rojas y P. de Bonanza, posee unos terrenos entre la prolongación de la calle de Las Navas y Paseo de Soto, lo cual no tiene nada de particular, lo que si tiene importancia, es que dichos terrenos son rellenados y aplastados por cuenta del dinero del Ayuntamiento, que es exclusivamente del pueblo, es decir, del que suda el vecindario para atender todo aquello que es del interés común y no de un particular.

Claro está que nadie que use levita, que es emblemático de cultura, vá a cometer la ignorancia de incurrir en un delito y por lo tanto ha de procurar que este no exista o que lo cubra las apariencias de que no lo hay y de aquí resultará que los que mangonean a sus anchas en el Ayuntamiento habrán dado aspecto de legalidad a una cantidad gastada en asuntos que no son de su incumbencia.

¿De que modo? Muy sencillo; con el pretexto de que se esta arreglando la prolongación del mencionado paseo de Soto y una vez arreglado y nivelado dicho terreno hay que nivelar el contiguo para que, desaparezcan las partes bajas que pueden detener las aguas de las lluvias y formarse barro y otras dificultades.

La solución pues es sencilla para aumentar el valor a una propiedad a costa de otro y en esta ocasión ese otro somos nosotros los alicantinos que solo nos queda el derecho de entrar en la cárcel si protestamos de esas filtraciones, privilegios, abusos o como quiera llamarse.

¿No estamos viendo claramente el por qué luchan cierta clase de políticos para no perder su poderío?

Pues aquí está demostrado; mientras se caciquea se obtienen pingües y repetidos beneficios y hay quien toma la política como tabla de salvación, como el que se casa con mujer rica a estilo de aquel D. Luis Megía que recitaba los siguientes versos:

Mi hacienda llevo perdida tres veces, más se me antoja reponerla, pues a ello me convida la boda con doña Ana de Pantoja.

CHISPAZOS

Esta mañana han aparecido pegados en las esquinas más visibles de la capital unos pasquines que al primer momento nos alegró infinito pues creíamos que se trataba de un bando castigando a los acaparadores

de trigos, harinas, carbones etc. Luego vimos que se trataba de la suspensión de garantías por causa de los sucesos ferroviarios.

Caramba y lo que tarda en llegar el día en que se castiguen a los delincuentes de alta estofa.

¿Verdad queridos lectores que la Humanidad parece que está olvidada de la divina providencia?

Guerras, temporales, revoluciones, huelgas, desgracias, malos gobiernos, peores alcaldes, en fin, la gran desdichada.

Los padres (que tienen hijos por supuesto) estamos con el alma en un hilo al pensar, que será de ellos, y nos avergonzamos al considerar la felicidad que les estamos preparando con nuestra inconciencia.

Lo mismo nos dá que triunfe el ladrón como el soberbio.

Valiente cartelito estamos preparando para la posterioridad.

Nuestros descendientes se imaginan que en nuestro siglo usábamos enaguas y corset con ballenas.

Si llega el caso de que alguna vez reine la paz universal no será por voluntad de los hombres poderosos sino porque no quedarán más humildes que sacrificar.

CENTELLAS.

Teatro de Verano

Es una verdadera lástima que en este coliseo donde tanto y selecto público va no hagan más facilidades para que puedan acudir los que sintiendo verdadero amor por el arte escénico no estén en condiciones de poder costearse el importe de una de las localidades al precio que hoy tienen, si entrara en el cálculo de la rumbosa empresa abaratarlas en lo factible a sus intereses, la concurrencia sería infinitivamente mayor y mucho más al estar actuando compañía tan completa como la que dirige el primer actor Francisco Fuentes que tantos éxitos está obteniendo a diario y que serían más ruidosos al dar facilidades a todas las clases sociales que sienten verdaderos deseos de ir aplaudirles.

Esperamos tomen en consideración nuestras palabras los señores Penalba y Altolaguirre, puesto que en ellas no va envuelto otro sentido que el de la súplica que les dirigen los que valiéndose de nuestro conducto vienen a rogarnos se la dirijamos lo cual con el mayor gusto hacemos esperan-

Josefa Aracil Santacreu

Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

zados de que esta petición ha de tener fructíferos resultados que armonicen los deseos de unos con las necesidades de otros.

Nada hemos de decir de la inmensidad de espectadores que anoche habían en el Verano, el público inteligente acude sin reparar en sacrificios a tributar el merecido aplauso a la Compañía que allí actúa, otro tanto como el que entra, el perteneciente a las clases menos acomodadas, se queda en la puerta ante la escasez de sus recursos, unos se aplauden desde dentro y otros se desgarran por fuera ante el deseo de unir su aplauso al de los demás, tal es el interés que ha despertado Fuentes en Alicante.

No somos nosotros los que hemos de hacer la crítica de la penultima de las producciones del verdadero genio de la comedia española, nuestra pluma es la del más insignificante pigmeo para hablar de Benavente ni de sus obras, en todas encontramos algo que no sabemos definir, algo de la vida real llevado con tanta maestría a la escena que por el hecho de ser aquello que presenciamos uno de los pasajes que continuamente se nos presenta ante nosotros es por lo que nos anomada y nos confunde sin poder explicar si aquello que estamos viendo es la comedia de la vida o la vida de la comedia.

No obstante y aunque a la ligera, algo tenemos que decir de la magistral interpretación que tuvo anoche la primera parte de «La Ciudad Alegre y confiada» que veremos hoy y bajo el título de «Intereses creados» nos la dá a conocer su autor D. Jacinto Benavente.

Paco Fuentes que tan convencidos estábamos de su verdadero ingenio, nos lo afirmó más anoche al solo oírle pronunciar sus primeras palabras del prólogo, que recitó con una facilidad y sencillez que no pudo por menos que levantar al público de sus asientos ante el entusiasmo de la ovación que le tributaran.

Fuentes creó anoche ante el público alicantino el Crispín de «Los Intereses Creados» y en obras de este corte es donde hay que ver al artista de fama imperecedera, allí en donde luce con destreza sus inimitables do-

tes es donde hay que verle y más que verle, admirarle.

Su amenidad en el habla nos despertó tal interés que bien hubiésemos escuchado la repetición de su papel que tan corto se nos hizo.

Visto esto ¡que no hemos de esperar esta noche!

Todos estuvieron colosales, soberbios y diéronle a la comedia la interpretación más adecuada que pudo soñar su autor, significándose en ella la señorita Delgado y la señora Carque por su importante papel hicieron resaltar su esmeradísimo trabajo y se hicieron justamente aplaudir muy en particular la primera quien al finalizar la obra y dirigirse al público recitando su epílogo (que a igual como hay algo divino en nuestra vida que es verdad y es eterno que no puede acabar cuando la farsa acaba, tampoco acabó aquí el aplauso que se prolongará esta noche con más entusiasmo, con más fé, con más motivo puesto que el final hemos de ver las insuperables condiciones de artistas que todos poseen y muy en particular estas dos, si bien de ello plenamente convencidos lo estamos ya.

Con en solo anuncio en los carteles del nombre de primeros actores como Fuentes y actrices como Julia Delgado Caso que prometen ser la gloria del teatro español se le ofrece al público la mayor garantía de éxito que se le pueda dar y la mejor escuela de arte que se pueda concebir a la par que la figura más acabada para lucir su belleza como lo es la de la simpática y cariñosa Julia Delgado, a quien muy en particular dirijimos nuestra justa y sincera felicitación.

Ramón y Borja

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Exalumno interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Exalumno interno del «Sanatorio Inglés». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clinica del Dr. Arta.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8.
Calderón de la Barca 19 1.º derecha.
Alicante,

Robo en San Juan

Anteayer en la casa número 157 de la calle de Benimagrell penetraron unos sujetos en ocasión de no haber nadie en ella y procedieron al saqueo llevándose 300 pesetas en billetes del Banco de España, tres sortijas de oro, una cadena del mismo metal, dos pendientes de coral, otros dos de filigrana, un revólver Smith y dos relojes de caballero.

Los cacos no han sido habidos a pesar de las activas pesquisas que se practican.

El dueño de los objetos robados se llama José Seva Llenares, de oficio labrador.

Teatro de "Las Carolinas"

En el teatro instalado en el Círculo-Liberal Conservador de este populoso barrio tendrá lugar mañana a las nueve en punto una magnífica función bajo el orden siguiente.

1.º «La vida es sueño», magnífico drama en cinco actos del inmortal poeta don Pedro Calderón de la Barca en que tanto se distinguen las señoritas Salazar Castelló y el señor Quintanilla.

2.º Nelo y su cuñá», Chistoso juguete valenciano desempeñado por la señorita Salazar y el señor Galán.

SUCESOS

SIEMPRE ELLOS

Han sido denunciados por desobedecer a los agentes de la autoridad, los cocheros Vicente y Rafael Gomis, que en la estación de los Andalucés, molestaban a los viajeros que transcurrían por los andenes.

DETENIDO

Por el funcionario de vigilancia D. Julio García, ha sido detenido y presentado a la inspección el individuo Juan Pedrón Calpena que se hallaba reclamado por la Audiencia de esta capital.

Plaza de Toros DE ALICANTE

Gran Corrida de Beneficencia bajo los auspicios de la EXCMA. DIPUTACION PROVINCIAL y organizada por «Taurina de Levante».

Para el domingo 6 de Agosto de 1916

Se lidiarán 6 HERMOSOS TOROS DE CAMPOS VARELA 6, por los afamados y valientes matadores,

Pacomio Peribañez Joselito y Belmonte

Entrada general 5 ptas.—Id. para señoras, niños y militares sin graduación, 3.50 ptas.—Id. de SOL ALTO, 3

Leemos en un estimado colega de la localidad la denuncia que desde sus columnas hace el señor Gobernador Civil de la Provincia de los tapetes verdes que en Alicante y sus cercanías existen.

Muy bien querido colega: pero hay que tener muy presente que entre estos existen diferencias. No tratamos de defender a ninguno, al contrario; pero si establecer parangón entre los verdes y los manchados con sangre.

¿Dónde cometió el funesto Pellicoco su triste hazaña de la que fué víctima el honrado y probo funcionario del Cuerpo de Vigilancia de esta Capital Luis Cortés.

Si a los unos hay que llamarles garitos ¿que nombres daremos a las cuevas así?

La huelga de los ferroviarios

INCIDENTES EN SANTANDER
En Santander ha habido numerosos incidentes por efecto de la huelga en los talleres del depósito de máquinas.

La guardia civil disolvió los grupos. Ha detenido a un agitador que no pertenece a la clase ferroviaria.

EN BARCELONA

En Barcelona apenas se advierte la huelga ferroviaria. Se ha aumentado el número de trenes mercancías.

Salen y entran a las horas reglamentarias, como en los tiempos normales.

LINEA DE VALENCIA

En la línea de Valencia hay una vigilancia muy estrecha.

La compañía ha colocado un aviso advirtiendo que con motivo de la huelga no responde del enlace de los trenes en los empalmes.

GINER DE LOS RIOS

Una comisión de la Unión ferroviaria, acompañada del diputado Giner de los Ríos, ha visitado al general Alfau para solicitar que la imposición del brazal se haga de otra forma.

SESION PERMANENTE

El comité de la huelga se ha constituido en sesión permanente.

EN LA CASA DEL PUEBLO

Madrid.—En la Casa del Pueblo reina normalidad.

Los obreros se muestran esperanzados de que se solucione el conflicto hoy, mediante el arbitraje de Romanones.

LA CENSURA

Los periódicos han sido publicados con espacios en blanco, por haber sido suprimidos varios artículos y noticias por la censura.

EN PROVINCIAS

La declaración del estado de guerra, según las noticias que se reciben de provincias, ha producido inquietud en los ánimos.

CHOQUE DE TRENES

Dicen de Oviedo que por haber rebasado las agujas de la estación de Liérganes, el mixto procedente de Asturias chocó con el correo de Madrid.

Descarrilaron tres vagones y una máquina.

Hubo muchos desperfectos.

No ocurrieron desgracias personales.

Fuerzas del ejército y de la guardia civil realizan trabajos para poder encarrilar los vagones y máquinas.

Se ignora cuando podrá circular de nuevo el tren.

LA HUELGA GENERAL

Son muchos los temores que se tienen respecto a la declaración de la huelga general.

Se confía que no estallará, pero si estallara sería castigada severamente cualquier perturbación de orden.

Salón España

En este bonito y cómodo salón, está alcanzando un gran éxito la bella y sin rival completista y bailarina a transformación Dora la cordobesita.

Esta sin par artista que viene precedida de gran fama, no ha desmentido en nada los justos elogios que de ella hace la prensa de cuantas capitales ha dado a conocer su valiosísimo trabajo y originalidad, llamando la atención un número en el que imita a los hermanos Gallos.

Esta noche habrá tres secciones: a las 8, 9 y media y 10 y media, en las cuales toma parte también la notable bailarina española Palmira López, y se exhibe un selecto programa de cinematografía, costando solamente la entrada 15 cént. y preferencia 30 id.

NOTICIAS

Don Juan Guardiola ha dimitido del cargo de cónsul del imperio alemán.

PERDIDA.—La persona que se haya encontrado una perrita blanca (color ahuesado) que se extravió en el barrio de Las Carolinas, la presentará en la carnicería de Santiago León, carretera, donde se le gratificará.

Se repiten con demasiada frecuencia los incidentes lamentables de ser mordidas por los perros vagabundos infinidad de personas, extrañando

mucho el que no se tomen medidas que tiendan a evitar estas desgracias.

AVISO.—Se desea tomar en alquiler para la temporada de verano una casa con huerto en las inmediaciones de Alicante.

Darán razón Méndez-Núñez 42 Despacho.—ALICANTE.

Se halla completamente restablecida la señora esposa de nuestro director doña Josefina Aracil Santacreu. Muy de veras lo celebramos.

SE VENDE.—Caja de caudales incombustible altar y chimenea de talla siglo XVI y un gran cristal para escaparate que mide 1'32 ancho por 1'96 largo.

Razón, Plaza del Teatro 7, pral.
SE DESEA COMPRAR Piano usado. Calle San Nicolás, 11, 1.º izquierda.

Aviso.—El acreditado sastre señor Guarinos, pone en conocimiento de su numerosa clientela, haber trasladado su taller a la calle de la Concepción 6.

Dispensario de la Cruz Roja

Reorganizados los servicios facultativos de este centro benéfico, desde hoy se encargarán, además de los otros señores Médicos que prestan sus servicios, en las horas y días que se indicarán los siguientes señores Facultativos:

Diariamente.—Tuberculinoterapia. Doctor Montesinos de 9 a 10 de la mañana.

Enfermedades de la vista.—Doctor Buades.—Los martes, jueves y sábados de 8 a 9 de la mañana.

Medicina y Cirugía general.—Doctor don Carlos Clivell.—Los lunes, miércoles y viernes de 10 a 11 de la mañana.

Enfermedades de los huesos y electricidad médica.—Doctor don Eduardo Amorós Martí.—Los lunes, miércoles y viernes, de 3 a 4 de la tarde.

Restaurante-Bar ¡Alegria!

BERNABE BIOSCA
San Fernando, 28 y Doctor Esquerdo, 6 (junta al banco de España).—Alicante. CUBIERTOS DESDE 2 PESETAS EN ADELANTE

Servicio a la carta
Casa especial en desayunos y salidas de teatros.—Café, Licores, Aperitivos, Refrescos etc. de las mejores marcas.

Cerveza siempre fresca.
Especialidad en bocadillos.
Los jueves y domingos Arros a la Valenciana.—Los miércoles cailes a la Madrileña.—Se sirven raciones.

Suela para zapateros 1.º clase

Eduardo Raig Pérez, ofrece a sus amigos a precio sumamente económico. Trafalgar, 67.—Alicante.

La Asociación

de estudios penitenciarios y Rehabilitación del delincuente y la opinión pública.

IX

Dice Walker que la mayoría de las veces no hay peor opinión que la opinión de la opinión. Ciertamente, quizá será cuanto nos dice el ilustre sociólogo irlandés, pero no es menos cierto que tal hipótesis es puramente circunstancial toda vez que los hechos nos demuestran lo contrario. La generalidad de las veces la opinión de la opinión no es otra cosa que el sentir común de la sociedad que pone de relieve cuanto piensa, cuanto siente y opina sobre cualquier hecho de aspecto social, los cuales se pone de manifiesto por medio de una explosión de carácter general.

Decir opinión es decir sanción. Nada como la pública opinión, para censurar e imponer fallos que, como hijos de la sociedad van revestidos de potentes fuerzas, siendo como es consiguiente el tribunal casi infalible que aprueba o desestima cuantos asuntos o actos van ligados a esa misma sociedad. He aquí porque la Asociación de «Estudios penitenciarios y Rehabilitación del delincuente», no puede desligarse de esa opinión dada, que su misión es puramente social y su origen una consecuencia de esa misma opinión la cual estima una necesidad perentoria su creación y funcionamiento (el de la asociación).

Por desgracia hasta la época actual el delincuente una vez encarcelado nadie se volvía a preocupar de él; nadie (salvo raras excepciones) tenía en cuenta que podía salir a la vida libre a delinquir de nuevo. Todo se reducía a proporcionar desusos y lúgubres calabozos, fuertes cadenas, sin pensar el inmenso daño que se causaba tanto al culpable como a la sociedad con este proceder tan inhumano como egoísta.

Más, los pueblos modernos, la civilización o sea la ciencia con su veloz progreso no lo ha entendido así. Los sociólogos cayeron bien pronto en la cuenta que el morbo social de nominado delincuente exigía otros cuidados, otras atenciones, un estudio en fin muy detenido no solo por cuanto ofrece el hombre en su capacidad corregible, sino por propio egoísmo conservador de la sociedad.

Desde el momento que se termina de cometer el delito debe dar principio la labor correctora por parte de la sociedad. Nada de recurrir a la antigua ley del talión en esta o la otra forma, ni a procedimientos inquisitivos; nada útil conseguiremos con ellos, todo lo contrario, convertiremos al delincuente en una verdadera fiera que odie cuanto le rodea.

Al hombre delincuente, se le debe enseñar sin ofensa para él, el cuadro de dolor que ha producido el acto delictivo que realizó; la perturbación a que dió lugar en el orden social; las lágrimas vertidas, los hogares deshechos la deshonra sembrada en la propia familia y en la de la víctima, lo que representa en fin, la vida de un ciudadano cuyo hilo cortó de mane-

ra tan violenta con su detestable proceder.

Hágasele un cuadro paralelo con el anterior del hombre honrado y trabajador, por todos estimado, por todos respetado y querido, que sostiene con el sudor de su frente a toda una familia, llenando su hogar de paz y cariños, de sosiego y bienestar, de honradez y afectos. Persevérese uno y otro día, hasta conseguir penetrar en la mente del desgraciado recluso, labor que debe dar fin cuando llegue el día, que saldadas las cuentas con la justicia consigue la vuelta a la vida libre.

¿Pero cómo será recibido en la sociedad quien fué un día arrojado de ella por perjudicial e inadaptable?

He aquí la gran obra de la Asociación de Estudios penitenciarios y Rehabilitación del delincuente.

Primero: preparar el futuro liberto para que salve sin dificultad el paso que media entre la prisión y la sociedad; segundo: encauzarle por seguros derroteros una vez que está dentro de ella, para que no vuelva a extraviarse en el inmenso laberinto que ofrece la vida libre.

Cuando el individuo es admitido como ciudadano honrado en la sociedad da principio el verdadero influjo de esta hacia aquel.

La sociedad debe acostumbrarse a considerar al liberto como a un honrado ciudadano; nada debe a nadie, quien pagó la pena que las leyes tuvieron a bien imponerle por la falta cometida. La confianza debe renacer de nuevo, desechando de nuestro ánimo aquella maldita prevención tan arraigada en nuestro pueblo contra el «licenciado de presidio». Piénsese la pública opinión que la obra que se hace en la prisión de ogaño no es como la que se hacía antaño: si corruptora fué ésta; correctora es aquella; vagancia y maldad tenía por característica la vieja, trabajo, educa-

ción y buenos ejemplos y consejos tiene por lema la nueva o de nuestros tiempos. Por ésta causa debe ofrecer todo género de seguridades y garantías el certificado que presente el liberto, expedido por el Director del Establecimiento penitenciario donde extinguió la condena; debiendo ofrecer la misma confianza los antecedentes que proporcione la asociación, respecto de un sujeto cualquiera, sea o no liberto.

Si el hombre que sale a la vida libre, poseyera capital o medios con que vivir sin auxilio de los demás, entonces, no le serían tan necesarios los antecedentes y personas o medios que de él respondieran; pero por lo general no ocurre así. Los delincuentes en casi su totalidad son obreros pobres que tienen que vivir con el producto de su trabajo, y si este se le niega ¿en qué disyuntiva se le pone? Supongamos un obrero del campo que son los mas numerosos en nuestro pueblo, que después de pasar diez doce años encarcelado sale a la vida libre y por la condición de ser licenciado de presidio o liberto le niegan trabajo en una, otra y otra casa, y que pasan días sin obtener los medios que le han de servir para el sostenimiento de su vida. ¿Qué camino se le traza signiendolo con él este proceder? dos: robar o morir de hambre.

En algunos países faltos de obreros la necesidad hace a los patronos menos escrupulosos; pero en España donde tantos sobran de todos los oficios se ponen innumerables, inconvenientes, siendo quizá el mayor de todos el haber estado en la cárcel, y cuando se tiene este proceder, no debe lamentarse la sociedad que sigue una tan descabellada línea de conducta, de tener tantos delincuentes.

Piénsese por un momento en el daño que nos podemos causar cuando negamos trabajo y protección al des-

graciado que abandonó la prisión con bases de una completa corrección y propósitos de enmienda, no hagamos de él otro delincuente con nuestro proceder y desmedida prevención. Cámbiense estos detestables procedimientos, por el de amparo, protección y buenos consejos y habremos coronado con ello la obra comenzada en el interior de una celda o de un calabozo.

ANTONIO F. DE MONFERMAN

Desde Elche

RAFAEL GARCIA.—Ofrece a sus compañeros cortes cortados y preparados y se hacen pares a medida y toda clase de reparaciones a precios sumamente económicos.—Plaza del Dr. Esquerdo núm. 16, pral.

El repartidor de este periódico da lecciones de primera enseñanza, en su casa y a domicilio, a precios económicos.

Gran partido de Foot-Ball entre los primeros equipos. Hércules de Elche y Benafúa de Alicante, en el campo del último, el partido empezará a las cuatro de la tarde del Domingo 16 de Julio de 1916.

El presidente.—José Peral.

Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

- Otelo o el moro de Venecia.
- La dama de las Camelias.
- Los amantes de Teruel.
- Catalina Howard.
- Diego Corrientes.
- El Rey de los Campos.

180 Prop. Casa Maucci Barcelona

Don Juan de Serrallonga 177

Tras estas palabras salió de la celda.

Pero otra nueva decepción le esperaba fuera de ella.



Y señaló a los monjes que estaban agrupados en la puerta del aposento.

—Ningún secreto tengo para mi comunidad—repuso el abad—y toda ella se hace solidaria de mis actos.

—Pero no de los míos—dijo secamente el juez.—Por lo tanto tened la bondad de guiarme a vuestra celda.

—Cuando gustéis.

Un momento después el abad de Erill y el conde quedaban solos en la estancia que en tan breve espacio había sido teatro de importantes sucesos.

Una vez el abate de Carós en su celda le dijo a Arnau:

—¿Sabéis, reverendo padre, la grave responsabilidad en que habéis incurrido dando albergue y sosteniendo relaciones con ese desdichado Juan de Serrallonga?

El Sauce y el Ciprés

Llevo tanta amargura
dentro del alma
Que de mi en vano esperas
consuelo y calma
Y aunque a llorar contigo
tu cuita vengo
Mal puedo darte Carlos
lo que no tengo,
Cuando de luto un pecho
la muerte lleva
Lo que dura la vida
dura la pena.

Recibe resignado la
que hoy te aflige
Los hombres las merecen,
Dios las elije;
Por más que nos amarguen
todas son buenas
A, ser de nuestro gusto,
no fueran penas.
Yo que llevo la mía
muda en mi pecho
Todo consuelo humano
de mi deshecho
Aceptándola humilde
sin resistencia
Las horas le consagro
de mi existencia;
Y no diera este amargo
dolor profundo
Por todos los placeres
que ofrece el mundo.

Quando vierte la tarde
sombra y misterio
Penetro en el recinto
del Cementerio
Allí, donde perpétua
reina la calma
Silenciosos y tristes
hablan el alma
El Sauce cuyas hojas
besan el suelo
Y el Ciprés cuya punta
señala el cielo.
Allí, con mudas voces
a su manera

El uno dice *Llora*
y el otro *Espera*
Dice el Sauce—Este suelo
duro y helado
Para siempre te roba
lo que has amado
Aquel ser dulce y bueno
que tu alma llora
De polvo fué formado;
polvo es ahora,
Y no enreda sus manos
en tu cabello
Ni sus brazos amantes
ciñe a tu cuello;
Ya en tus horas de angustia
con beso ardiente
No se posan sus labios
sobre tu frente;
Ya de aquella mirada
dulce y tranquila
No se filtran los rayos
en tu pupila;
Ya son sus bellas manos
yertos despojos
Mudos están sus labios,
ciegos sus ojos.
De polvo fué formado;
polvo es ahora
Sueños fueron tus dichas
¡Ay! *Llora, Llora*
Vive; y de sus acciones
mudo testigo
En tus noches de insomnio
vela contigo.
Si en ruines pensamientos
tu alma se anega
Ella ante Dios postrada
por tí le ruega.
Y cuando el bien al cabo
triumfa en tu pecho,
Sus dos alas extiende
sobre tu lecho.
Volando en torno tuyo
constante gira,
Y el alma de tu alma ahuyenta
y el bien te inspira
Y ciñendo a tus sienes
letal befeño

Con el dedo en el labio
te guarda el sueño.
Hombre eleva los ojos
a la alta esfera
Allí van los que vienen
Espera, Espera.
Así cuando la tarde
desciende en calma,
Silenciosos y tristes
hablan el alma
El Sauce cuyas hojas
besan el suelo
Y el Ciprés cuya punta
señala el cielo.
Así con mudas voces
a su manera
El uno dice *Llora*
y el otro *Espera*
Y yo que en los designios
de Dios venero
Resignado y humilde
lloro y espero
(Del gran libro «Dolores»)

Comunicaciones

FERROCARRIL DE M. Z. A.
Correo Madrid.—Sale de Alicante a las veintre horas.
Llega a las 8.
Tren mixto.—Sale a las 22.
Llega a las 6'45.
Correo Andaluz.—Sale a las 14 y treinta.
Llega a las 12'38.
Corto de Almansa.—Sale a las 17 y cuarenta.
Llega a las 21'05.

FERROCARRILES ANDALUCES
Tren mixto de Murcia y Torrevieja.
Sale de Alicante a las 6'30.
Llega a las 10.
Tren correo.—Sale de Alicante a las 4'5.
Llega a las 11'55.

Se necesitan

Aprendices y oficiales en el taller de cañados y bordados de Don José Millán.—Calle de Torrijos, núm. 67.

Compra y Venta

de muebles usados. Se compra piumo viejo a 45 cts. kilo. Zinc a 1 pta. Metet a 1'25. Cobre a 1'80. Lana usada de colchón desde 1'50 a 2 ptas.—Zaragoza, 8.

Aviso al público

Se compra papel viejo a 75 cts. arroba.—Lana de colchón usada a 2 pesetas kilo.—Metal viejo a 1'25 ptas. kilo.—Cobre a 2 ptas. kilo.—Plomo a 50 cts. kilo.—Lana vieja deteriorizada a 40 cts. kilo.—Calle de Artilleros, 17, (Baratillo).

A las señoras

Por un procedimiento infansivo se extrae con toda su raíz el vello del rostro o brazos, sin que quede ni la más pequeña señal, dejando fresco, limpio, fino y hermoso.

ANTONIA LLUCH, Cádiz 15, Valencia Representante único para las provincias de Alicante y Murcia.

Francisco Ors Galvo Practicante
RAFAEL TEROL, 16 y 18, 2.º
FRASCOS de 3, 6 y 12 PSETAS
Aplicaciones por el representante a precios convencionales.

Pedro Casademon

tiene el gusto de participar a su numerosa clientela, que ha trasladado el taller de vasañador desde la calle de S. Isidro 9, a la de Castañes 57, frente al dispensario de la Cruz Roja donde ofrece de nuevo sus servicios en dicho ramo.

Profesora en partos

La acreditada Profesora en Partos doña María Dolores Vera, pone en conocimiento del público haber instalado su domicilio en la calle de Santo Tomás 11 2.º y su

Academia preparatoria para cursar dicha carrera con arreglo al moderno plan de estudios.—Santo Tomás, 11, 1.º

Academia Hacienda

Chefistas cuartos.—25 plazas.
2.000 pesetas anuales.
Gaceta 2 de Abril.
Informes, detalles, y apuntes, en Calderón de la Barca, 17, 2.º
Las clases darán principio el 15 de Abril

D. Juan Albert

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA
CONSULTA GENERAL:
Aplicaciones de suero oxigenado en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis: Martes y Sábados de 1 a 2.—Canalesjas, 1 bajo derecha.

Imp. Hijos de J. Garcia

178 Prop. Casa Maueci Barcelona

—No hace mucho que os dije que en esta santa casa a nadie se les cierran las puertas. Serrallonga para mí no es más que un pecador, por quien diera gustoso la vida, si a costa de ella pudiera conseguir su arrepentimiento.

—¿Y no fuera mejor para vos y para todos, entregarle en poder de la justicia para que ésta castigara cual se merece a bribón como él?

—¡Libreme Dios de pensamiento tan ruin! Y si de ese modo habéis de continuar hablando, vale más que pongamos coto a esta conversación que me ofende y a vos no os hace favor alguno.

—Necesita la justicia que me deis algunas noticias respecto a ese hombre.

—Y os olvidáis, señor juez, de los

Don Juan de Serrallonga 179

privilegios y preeminencias de que disfruta esta santa abadía. Bajo el amparo de la hospitalidad entrásteis en ella, pero tened en cuenta que mi jurisdicción en este sitio es superior a la vuestra, y no me obliguéis a que os haga arrojar de aquí en virtud del poder y de la jurisdicción que tengo. Valiérais más no haber dado motivo al escándalo con que se ha manchado esta casa.

Tan altivo, tan majestuoso era el continente del abad al pronunciar estas palabras y tan severo su acento, que Arnau, a pesar de toda su audacia, se vió obligado a inclinarse a la vista. Pero no lo hizo sin protestar.

—Perdonad—dijo pero ya daré mi queja a quien corresponda y veremos quien de los dos ha estado más en su derecho.